

ENTREGA MOBILIARIO Y EQUIPO A LOS DISTRITOS DE SALUD EN EL MARCO DEL PROGRAMA CONJUNTO DESARROLLO RURAL INTEGRAL IXIL

El 13 de marzo se entregó la donación de mobiliario, equipo e insumos a los distritos de salud por parte de la Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS), esta actividad es parte de las alianzas que se tiene entre el Ministerio de Salud, Municipalidades y OPS/OMS.

El proceso de gestión inició en noviembre del 2016 con la solicitud de los insumos, seguidamente la Oficina Regional de OPS/OMS recibió la donación de Global Link dando el proceso necesario hasta llevar el furgón al área de salud Ixil, quien lo recibe y se encarga de ingresarlo a su inventario y posteriormente distribuirlo según las necesidades de los distritos.



El mobiliario, equipo e insumos fueron trasladados a cada uno de los municipios donde se distribuyeron a los Servicios de Salud, entre los que podemos mencionar: camas eléctricas, sillas secretariales, sillas de espera, mecedoras, mesas, carritos de insumos, camillas, archivos, entre otros.

Los servicios de salud, están orientados a la atención con calidad, pertinencia cultural, pero sobre todo que el servicio sea accesible a la población que los necesita. "La salud debe ser para todos"

TALLER DE INTEGRACIÓN PROGRAMA CONJUNTO DESARROLLO RURAL INTEGRAL IXIL

El 01 de marzo se realizó un ejercicio interno de reflexión en el equipo técnico del Programa Conjunto –PC- Ixil, donde se pudo profundizar el entendimiento sobre prioridades globales, nacionales y locales a las que el PC contribuye.

Se reflexionó en la comprensión de los enfoques estratégicos y las metas que las agencias del Sistema de Naciones Unidas -SNU- tienen en común y cómo contribuyen a estas prioridades.

Se mejoró el entendimiento sobre el valor agregado que deberá brindar el trabajo conjunto y la integración de los equipos inter-agenciales.

En dicho taller participó el personal del PC IXIL, el cual está conformado por los responsables temáticos, técnicos, promotores y epesistas (EPS); asesores técnicos, asesores de monitoreo y evaluación y los Oficiales de Programa de las agencias del SNU: FAO, OPS/OMS y PNUD.

En esta jornada se logró la identificación de vínculos entre el trabajo que se realiza, los componentes del programa, relacionado con las prioridades estratégicas del país, del Programa Conjunto y los Objetivos de Desarrollo Sostenible -ODS-; así mismo, con los enfoques transversales aplicados en el quehacer diario.

Se concluyó resaltando la importancia de la realización de este tipo de actividades para así armonizar los procesos, la complementariedad inter-agencial y replicar las experiencias y buenas prácticas en campo.



DESARROLLO RURAL INTEGRAL, UN ACERCAMIENTO ENTRE LAS INSTITUCIONES GUBERNAMENTALES Y LAS MUNICIPALIDADES DEL ÁREA IXIL



Ixil, 02 de marzo de 2017.- Como parte de las actividades del Programa Conjunto, «Programa de Desarrollo Rural Ixil», se llevó a cabo la primera reunión del Comité Gerencial del Programa (CGP) realizada en el municipio de Santa María Nebaj departamento de Quiché, para establecer oficialmente el Comité en el marco del Programa Conjunto (PC) y la socialización de la información sobre los avances de éste, así como, la propuesta del Plan Operativo Anual 2017.

El CGP está integrado por los alcaldes municipales de los tres municipios priorizados en la región Ixil: Santa María Nebaj, San Juan Cotzal y San Gaspar Chajul; además, los delegados departamentales del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) y de la Secretaría de Planificación y Programación de la Presidencia (SEGEPLAN); así mismo, un representante de cada una de las tres agencias del Sistema de las Naciones Unidas en Guatemala que implementan el programa: la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la Organización Panamericana y Mundial de la Salud (OPS/OMS), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), y el Coordinador Interagencial Territorial del PC-Ixil, en calidad de Secretario.

Análisis del PC-Ixil

Los alcaldes de la región Ixil manifestaron la necesidad de trabajar en conjunto, como lo indica el nombre programa, especialmente con el MAGA, como parte del Gobierno Central. Un ejemplo es el aporte de las semillas, «para que esto no sea únicamente repartir la misma sino que vaya de la mano con capacitaciones constantes y nuevas formas de producir y comercializar». Por su parte, el alcalde Cobo mencionó, «tenemos los recursos (la región Ixil) y entendemos que como municipalidad tenemos que aportar y contribuir, así que le damos la bienvenida al PC en la región y como alcaldes de la región vamos a incentivar, fortalecer, motivar porque eso es integral».

El PC busca complementar el trabajo que ya se hace desde las municipalidades, aportando valor a los planes de trabajo y así, en conjunto, lograr los objetivos que se pretenden.

Los alcaldes vieron con satisfacción el enfoque y la estrategia, así como, los temas económico, social y ambiental. En cuanto al tema de la seguridad alimentaria expresaron su preocupación, mencionando el caso de la parte baja y cálida del municipio donde se siembra café, «por el cultivo del mismo la mayoría de las personas tenían pocas áreas para la siembra de milpa, frijol y otras legumbres mas sembraban café, vino la roya y perdieron todo. Es inseguro y ahora se fueron a trabajar a otros lugares». Ante esta situación pidió el apoyo inmediato para combatir y prevenir la roya y otras enfermedades que han afectado los cultivos.

EMPODERANDO A LAS MUJERES, EMPODERANDO A LA HUMANIDAD

Ixil, 08 de marzo de 2017.- Con la finalidad de promover la participación de las mujeres en condiciones de igualdad con los hombres en el logro del desarrollo sostenible, la paz, la seguridad y el pleno respeto de los derechos humanos, la Dirección Municipal de la Mujer, la Comisión Municipal de la Mujer y Organizaciones de mujeres de la sociedad civil de los municipios de Santa María Nebaj, San Juan Cotzal y San Gaspar Chajul, del departamento de Quiché; han unido esfuerzos con el acompañamiento de las agencias del Sistema de Naciones Unidas en el marco del Programa Conjunto «Desarrollo Rural Integral Ixil, para fomentar el empoderamiento de la mujer como un eje prioritario para hacer frente a los desafíos sociales, económicos y políticos que tiene la mujer en el área Ixil.

El ocho de marzo se conmemoró el Día Internacional de la Mujer en los municipios de Nebaj, Cotzal y Chajul, en dicha actividad se reflexionó y se enfatizó sobre el papel fundamental de la mujer en el desarrollo, así como la importancia de la participación activa y directa de la mujer en los diferentes espacios de participación ciudadana, para la toma de decisiones.

La presidenta de la Comisión Municipal de la Mujer del municipio de San Juan Cotzal, resaltó la función que tiene la Municipalidad en cuanto a garantizar la participación y protección de las mujeres en el pleno ejercicio de sus derechos.

Durante el desarrollo de la actividad instituciones como; el Ministerio Público -MP-, Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social -MSAPS- y el Ministerio de Gobernación -MINGOB-; en el marco del día Internacional de la Mujer realizaron un llamado a las diferentes instituciones, a las organizaciones de la sociedad civil, hombres y mujeres para que sean agentes de cambio en sus comunidades y continúen en la lucha por sus derechos.



UN
**OBJETIVOS
DE DESARROLLO
SOSTENIBLE**

**Desarrollo Rural
Integral**
PROGRAMA CONJUNTO
Ixil - Quiché